

à mercredi

Monsieur Hayashi

L'article concernant la collection japonaise du Louvre, dont il a été question entre nous, paraîtra cette semaine dans la Cocarde. Les épreuves vous en seront envoyées directement par le journal - puisque je suis obligé de partir pour le Dauphiné dans quelques heures et pour 5 jours. Vous voudrez bien remettre en place quelques erreurs de nom, mais ne point toucher à ce qui vous concerne ! à quel-

[To 2<sup>nd</sup> page left]

---

que épreuve que fût soumise votre modestie. Dans le passage qui a trait au musée français de Tokio, vous voudrez bien ajouter les noms des artistes dont vous avez réuni les œuvres.

Je serais volontiers venu moi-même si mon départ ne m'enlevait toute liberté. Je suis obligé d'aller voir mon éditeur, à Voiron, pour que le livre, auquel vous avez bien voulu souscrire aussi, parût à la fin du mois, c'est à dire le 1 novembre.

A ce sujet, permettez-moi une requête. Au dernier moment, je me suis aperçu que le luxe de papier, des gravures et du tirage excédaient, comme chiffres, celui que je m'étais fixé. Ce matin même, M<sup>r</sup> Ludovic Halévy, P. Calmann-Lévy et le Vicomte de Lowenjoul ont consenti à combler, chacun pour une part, cet excédent. Par malheur, il me faut encore ajouter quelque chose pour parfaire la somme exigée par l'éditeur.

J'ai réuni tous mes fonds et ceux de mes amis, et malgré toutes diligences, il me manque encore 120 frs. Vous est-il possible, Monsieur, de me les prêter, en confrère, d'artiste à artiste, et pour 11 jours, c'est-à-dire jusqu'au 18 octobre. Très réellement, et bien

[To 1<sup>st</sup> page right]

---

que je sentisse l'importunité de cette requête, cela me rendrait un fameux service, attendu que plus rien n'empêcherait l'apparition du volume. Et le volume me rapportera, aussitôt paru, trois mille francs, somme fabuleuse, fantastique, mirobolante, pour le pauvre gueux d'homme de lettres que je suis !!

Je vous témoigne ici, Monsieur Hayashi, de mes sentiments de distinction, et

vous prie de vouloir confier au porteur une réponse dont je vous remercie d'avance.

Jean de Mitty

9, Rue de Trévis.